

Ciencia & Sociedad

“

Son 11 regiones, al menos, las que participan en este proceso, y periódicamente tenemos, y o abordamos, las discusiones más relevantes que están presentes hoy día en todos los países a nivel global, y se ha transformado en un evento de exportación”.

”

Dr Carlos Saavedra Rubilar. Rector Universidad de Concepción.

Noticias UdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

INSTANCIA ES ORGANIZADA POR EL SENADO

Física cuántica y neurociencia en la era digital constituirán los focos de la conversación de Congreso Futuro Biobío 2025

Charlas, actividades de divulgación, talleres, ferias literarias, experiencias inmersivas, exposiciones artísticas, una cumbre de parlamentarios, son parte de la parrilla programática que trae Congreso Futuro la semana del 13 al 18 de enero de 2025 bajo el lema: ¿Qué humanidad queremos ser?

Reconocido como el evento más relevante de divulgación científica y conocimiento en Latinoamérica, el encuentro llegará al Biobío el próximo 16 de enero con dos bloques temáticos que explorarán la física cuántica y los desafíos del pensamiento y aprendizaje en la era digital, liderados por exponentes internacionales como el Premio Nobel de Física en 2012, Serge Haroche, y la socióloga francesa Claudine Haroche.

El evento es organizado por el Senado de Chile, la Fundación Encuentros del Futuro, la Academia Chilena de Ciencias y universidades del país. En la Región del Biobío lo organizan las universidades pertenecientes al Consejo de Rectoras y Rectores de las Universidades Chilenas Biobío-Ñuble (Cruch Biobío-Ñuble): Universidad de Concepción, Universidad del Bío-Bío, Universidad Católica de la Santísima Concepción y la Universidad Técnica Federico Santa María, entidades que junto al Gobierno Regional del Biobío (GORE Biobío) han construido una sólida alianza para la organización de este encuentro a nivel regional.

El Gobernador Regional, Sergio Giacaman García, valoró el Congreso Futuro como una iniciativa para acercar los avances científicos a toda la sociedad, y propuso a los Rectores del Cruch Biobío-Ñuble la creación de un evento científico local de gran impacto y relevancia.

«Nosotros deberíamos tener una suerte de REC pero de la ciencia, donde la región instale temas científicos para dar respuesta a problemas de la región. Yo creo que nuestra misión como región, como Gobierno Regional y como universidades que tienen vocación pública, es hacerse cargo justamente de los problemas que hay en la ciudadanía. Y creo que abordarlo desde la ciencia puede ser una gran ayuda», indicó el Gobernador.

El Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar valoró la presencia del Congreso Futuro en regiones. «Son 11 regiones, al menos, las que participan en este proceso, y

Bajo el lema “¿Qué humanidad queremos ser?” el mayor evento de divulgación científica en Latinoamérica llega al Biobío el 16 de enero con destacados expositores internacionales y locales.



LANZAMIENTO
 Congreso Futuro
 2025 en Biobío.

periódicamente tenemos, y o abordamos, las discusiones más relevantes que están presentes hoy día en todos los países a nivel global, y se ha transformado en un evento de exportación.”

Además, la autoridad universitaria señaló la necesidad de hacer evidente el progreso logrado en calidad de vida, como el aumento de la esperanza de vida en Chile, y enfatizó la necesidad de seguir evolucionando de manera inclusiva, más allá de

las visiones críticas en el marco de las grandes transformaciones tecnológicas. «Mi visión es permanentemente optimista: creo que hemos ido evolucionando, generando mejores condiciones de vida para nuestra población, ciertamente las capacidades tecnológicas. El aporte del conocimiento ha permitido la evolución de nuestra sociedad», afirmó el Rector.

Durante la presentación del congreso el pasado 10 de diciembre en

Santiago, la Ministra de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Aisén Etcheverry Escudero, afirmó que “el gobierno está trabajando precisamente para promover este tipo de eventos en pro de la ciencia y la tecnología. Nosotros hace años que apoyamos a Congreso Futuro y su realización. Pero además trabajamos en distintos otros espacios: desde Futuristas, Congreso Jóvenes Futuro, el Día de la Astronomía y la Semana de la Ciencia que se desarrolla a lo largo de todo Chile en distintas regiones. También trabajamos en conjunto para promover políticas de inteligencia artificial que apuntan a cómo tomamos lo mejor de esta tecnología y mitigamos los riesgos”.

Programación regional

Con el objetivo de descentralizar este gran encuentro de la ciencia y el pensamiento a lo largo del país, Congreso Futuro se desarrolla en regiones desde el año 2016. Su objetivo es permitir a los territorios ser parte de la discusión sobre la ciencia, tecnología y sociedad del futuro.

Al respecto el Rector de la Universidad del Biobío, Dr. Benito Umaña Hermosilla, ahondó en la importancia del trabajo colaborativo entre la universidad de las regiones de Biobío y Ñuble, permitiendo la organización de eventos en la zona como Congreso Futuro desde 2019 y la puesta en marcha del Doctorado en Inteligencia Artificial.

«Este es un trabajo desde una región que es muy fuerte, muy valiosa, con mucha fuerza en educación superior. Eso es importante para la formación, para la generación de conocimiento desde las regiones. Biobío está dando un ejemplo y eso se hace de forma colaborativa, se hace entre estas cuatro universidades. Solo nosotros no podemos ha-